

Gira de denuncia e incidencia en Bélgica y Suiza de la defensora Bettina Cruz Velázquez

Ginebra, 27. 03. 2013

La Asamblea de Pueblos Indígenas del Istmo de Tehuantepec en defensa de la Tierra y el Territorio, el Foro México – Suiza y la Oficina Ecuménica por la Paz y la Justicia de Múnich anuncian por este medio la conclusión de las actividades de denuncia e incidencia de la Defensora de Derechos Humanos Bettina Cruz Velázquez en Bruselas, Berna y Ginebra.

En la Ciudad de Bruselas Bettina Cruz participó de un foro realizado en el Parlamento Europeo para evaluar las consecuencias de la implementación de la Facilidad de Inversión de América Latina (LAIF), que utiliza recursos públicos de la Unión Europea para financiar proyectos de Infraestructura y energía en América Latina. La cual es criticada entre otras razones por su falta de transparencia. Se entrevistó con integrantes del Parlamento Europeo, la encargada para DDHH del servicio exterior europeo, miembros de las representaciones permanentes ante la UE e integrantes de las siguientes organizaciones: CIFCA, FIDH, Amnistía internacional, PBI y Frontline Defenders.

Bettina Cruz viajó a Berna invitada por el recién fundado Foro México – Suiza y también se reunió con Amnistía Intencional, Suiza. En la mañana del 26 de marzo se reunió con colaboradores de los procedimientos especiales de la Oficina de la Alta Comisionada para los Derechos Humanos en Ginebra. Representantes de las relatorías especiales y grupos de trabajo sobre Pueblos Indígenas, Defensorxs de DDHH, Detenciones arbitrarias, DDHH y medioambiente, Reunión y Asamblea, DDHH y empresas transnacionales escucharon atentamente su exposición acerca de las violación a los diferentes derechos a causa de la instalación de los parques eólicos en territorio indígena del Istmo de Tehuantepec. Una vez terminada la exposición lxs presentes plantearon preguntas acerca de la situación y se comprometieron a dar seguimiento a los planteos realizados.

Fue importante esta reunión, para poder definir claramente que no se está contra las metas de protección del medioambiente y la lucha contra el cambio climático planteadas por la misma ONU, sino que queremos denunciar la destrucción del medioambiente, entre otras violaciones a los derechos, que se llevan adelante en nombre la lucha contra el calentamiento global y el desarrollo. En horas de la tarde la defensora zapoteca se reunió con integrantes de ONGs presentes en Ginebra. Se evaluó con miembros de CETIM y la Comisión Internacional de Juristas la forma de acompañar el seguimiento a los planteos realizados por Bettina Cruz frente a los procedimientos especiales.

El tema de la persecución y las amenazas de que son objeto lxs defensorxs y activistas en el Istmo también estuvo presente. Cabe recordar que Bettina Cruz vive hoy en calidad de desplazada debido a la serie de amenazas que ha recibido.

La Oficina Ecuménica y el Foro Mexico Suiza aprovechan esta oportunidad para reiterar su solidaridad con quienes están defendiendo sus derechos contra la imposición del megaproyecto eólico en el Istmo de Tehuantepec y condenamos el accionar de empresas europeas que con el afán de priorizar sus ganancias causan un sinnúmero de violaciones a los DDHH.

Exigimos al gobierno mexicano el cese de las agresiones contra lxs defensorxs y la cancelación de los proyectos eólicos por ser masivamente violatorios de los derechos de los Pueblos Indígenas y a los gobiernos europeos que asuman la responsabilidad por las actividades que las empresas de sus países en el extranjero.

Atentamente

*Asamblea de Pueblos Indígenas del Istmo de Tehuantepec en defensa de la Tierra y el Territorio
Foro México – Suiza
Oficina Ecuménica por la Paz y la Justicia de Múnich*